# Entregadas las distinciones de honor del Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Forestales y Graduados en Ingeniería Forestal y del Medio Natural

El pasado 4 de octubre de 2023, en el salón de actos del Centro Cultural Casa de Vacas, ubicado en los Jardines del Buen Retiro de Madrid, tuvo lugar el acto conmemorativo que el COITF celebra con motivo de la festividad de nuestro patrón, san Francisco de Asís. Como todos los años, dicho acto fue el escenario de una emotiva ceremonia que reconoció la destacada contribución al sector forestal y medioambiental de diferentes personas e instituciones en nuestro país. La Asamblea General celebrada en Santander el día 2 de junio de 2023 aprobó por unanimidad conceder las citadas distinciones.

El evento fue presidido por el decano-presidente del Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Forestales y Graduados en Ingeniería Forestal y del Medio Natural, José González Granados, acompañado de destacados invitados: José Luís Rodríguez Gamo, decano del Colegio Oficial de Ingenieros de Montes de Madrid; Luís García Esteban, director de la ETSI de Montes, Forestal y del

Medio Natural de la UPM; Carlos Gutiérrez Alameda, presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Ingenieros Técnicos Agrícolas de España; e Irene Aguiló Vidal, directora general de Biodiversidad y Gestión Forestal de la Comunidad de Madrid.

Se inició el acto con unas palabras del decano-presidente y a continuación Luis García Esteban impartió la conferencia titulada "Madera legal versus ilegal", en la que destacó la importancia de abordar cuestiones relacionadas con la sostenibilidad y la gestión responsable de los recursos forestales en su comercialización, utilizando nuevas tecnologías para identificación de maderas. Cada uno de los galardonados tuvo la oportunidad de dedicar unas palabras tras recoger su distinción, siendo los discursos muy emotivos y coincidiendo todos ellos en el agradecimiento al haber sido reconocidos por sus compañeros de profesión.

A continuación, se presentó una breve reseña de cada uno de los galardonados con la distinción de Mención de Honor.



#### D. Adriano Vázquez Mora

Ingeniero técnico forestal por la UPM e ingeniero de montes por la Universidad de Lleida. Con una carrera profesional enfocada en la gestión de incendios forestales en Andalucía donde ha desempeñado funciones diversas, destacando el cargo de director en el Centro Operativo Provincial de Málaga del Servicio de Incendios Forestales de la Comunidad Autónoma de Andalucía (INFOCA).

# D. José Luis Rodríguez Gamo

Ingeniero de montes con una destacada trayectoria académica y profesional. Ha ocupado cargos significativos en organizaciones como el Grupo Tragsa, Acciona, Talher (Grupo ACS), Cespa o Ferrovial. Actualmente es director de desarrollo de negocio en la empresa Green Urban Data y coordinador y docente en el Máster de Servicios Ecosistémicos de la Infraestructura Verde en la Universidad Politécnica de Madrid. Además, ejerce como decano territorial de la Comunidad de Madrid en el Colegio Oficial de Ingenieros de Montes.



**142** @RevForesta 2023. N.º 87

# D. Joaquín Ramírez Cisneros

Ingeniero técnico forestal y doctor ingeniero de montes. Experto de renombre en el campo de los incendios forestales y la tecnología aplicada a la gestión de emergencias. Actualmente es el presidente y director técnico de TECHNOSYLVA, empresa que fundó en 1997 en León y posteriormente en San Diego, California, en 2012. Además, es coordinador del primer máster europeo en Incendios Forestales, Ciencia y Gestión Integral.

#### D. Jesús Hernández Galán

Ingeniero técnico forestal y doctor ingeniero de montes, ha dedicado su carrera a la accesibilidad y la innovación. Desde el año 2003, es director de Accesibilidad e Innovación en la Fundación ONCE, liderando proyectos destinados a mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad. Su profesionalidad enfocada a la creación de un mundo más inclusivo y accesible ha sido ampliamente reconocida.





# Dña. Mª Pilar Ruiz de Austri Troya

Ingeniera agrónoma e ingeniera de montes, ha dedicado su vida al campo de la ingeniería forestal y agronómica, así como a la educación en la conservación del medioambiente. A lo largo de su trayectoria profesional ha tenido papeles destacados dentro del asociacionismo forestal, en la certificación forestal (fue presidenta de PEFC-España) y se ha dedicado a transmitir su pasión y conocimiento a jóvenes estudiantes en el Centro Integrado de Formación Profesional Montearagón de Huesca.



# D. Ángel Rodríguez Martín

Ingeniero técnico forestal y exdirector del Parque Nacional de Monfragüe durante tres décadas, donde lideró la conservación y el ecoturismo en esta área protegida reconocida por la UNESCO. Su compromiso con la conservación de la naturaleza y la gestión de espacios protegidos ha sido destacable y merecedora de este reconocimiento.

## Dña. M.ª Flor Álvarez Taboada

Ingeniera técnica forestal y doctora ingeniera de montes. Su destacada trayectoria académica y su papel en la investigación científica en el campo de la ingeniería forestal y la conservación del medio ambiente fueron resaltados en esta ceremonia. Además de su labor de investigación, ha sido subdirectora de la Escuela de Ingeniería Agraria y Forestal de Ponferrada y una gran promotora de la profesión.







# El Ilmo. Ayuntamiento de Orea.

Recibió el Diploma de Honor en reconocimiento a su destacada labor en la promoción de iniciativas relacionadas con la revitalización del medio rural, el medioambiente y el desarrollo sostenible. Ha impulsado acciones relacionadas con los bosques, fomentando un vínculo profundo entre sus habitantes y estos ecosistemas, promoviendo una gestión forestal sostenible y destacando la importancia de la gestión como medio para crear bosques más resilientes y generar oportunidades. Así mismo, han promovido la colaboración activa de la comunidad en diversas iniciativas, fomentando el sentimiento de pertenencia y responsabilidad hacia el entorno natural.



### D. Javier Donés Pastor.

Fue nombrado Colegiado de Honor en reconocimiento a su destacada trayectoria profesional, su prestigio en el sector forestal y su destacado papel en la conservación del medioambiente en España. Durante más de treinta y cinco años de trayectoria profesional ha abordado una amplia gama de disciplinas y desafíos, desde la prevención y lucha contra incendios forestales hasta la conservación de especies en peligro de extinción como el buitre negro y el águila imperial. Su legado en la Administración y su compromiso con la preservación de los recursos naturales merecieron la más alta distinción del Colegio.



# D. Uge Fuertes Sanz

Agente medioambiental en Castilla-La Mancha y destacado fotógrafo de naturaleza. Ha recibido más de 50 premios internacionales en fotografía de naturaleza, lo que le convierte en una figura destacada de la conservación a través del arte. Se proyectó el vídeo *El alma de los árboles* que imagina mundos con imágenes tomadas con una gran sensibilidad a la belleza.

El acto finalizó con la entrega de las insignias de plata a los miembros con 25 o más años de colegiación: D. Jesús Fernández Boya, María Cruz Anegón Esteban, D. Sven Mutke Regneri, D. Federico López-Tola de León, D.ª Susana



Domínguez Lerena, D. Carlos Sánchez García, D. José Joaquín Pérez Zamora, D. Pablo Caruncho Fontela y D. José Mª Nestar Rojo; y la insignia de oro por su más de 50 años de colegiación a D. Leopoldo García Sánchez.



**144** @RevForesta 2023. N.º 87